

# DIARIO ESPAÑOL

POR DIOS, POR ESPAÑA Y POR FRANCO

Año 1 - Núm. 21 Tarragona, Viernes 10 de Febrero de 1939 - III Año Triunfal Redacción y Administración: Unión, 6, bajos Precio: 15 céntimos

## Toda la frontera pirenaica es ya de España

LOS PIRINEOS POR ESPAÑA

### ¿Qué esperan ya para rendirse?

Ayer al mediodía los soldados españoles clavaron la bandera nacional en las últimas cumbres de los Pirineos. Sobre la blancura immaculada de sus nieves ha ondeado victoriosa y triunfante la Bandera mil veces sagrada y respetada de España, que empuñaban los hijos de esta Patria de conquistadores de Imperios.

Por primera vez después de dos años y medio estos Pirineos españoles han ensanchedado el pecho de titanes y han dado su aliento a la insignia gloriosa de la Patria que los extranjeros y asesinos quisieron profanar. En el vértice más atrevido las Milicias de Falange Española Tradicionalista y las Brigadas de Navarra, se daban el abrazo del triunfo.

En la línea fronteriza están ya los soldados de España que sabrán defenderla y guardarla. Esta línea fronteriza que ha presenciado todos los escenarios de una trágica y criminal "no intervención" que permitió el paso, a puerta abierta, de metralla y de escoria humana, que era lanzada contra los pechos valerosos de nuestros combatientes.

Desde ayer España vigila por las ventanas de los Pirineos. Que se entere el mundo. Que se enteren todos los países que no contentos con negarnos su apoyo ni prestaron a los criminales y a los ladrones internacionales.

Contra todo y contra todos, España se ha abierto paso. Y las bayonetas y los proyectiles de los cañones han trazado la ruta de Imperio que por su voluntad seguirá el pueblo español.

Han sido dos años y medio de luchas incesantes contra todos los elementos. Ha sido preciso demostrar categóricamente con acciones decisivas el destino de España. Que lo recuerden todos, porque las acciones cómodas de asirse a las ruedas del carro de la victoria, no dicen con los sacrificios y los esfuerzos que nuestro triunfo nos ha costado.

No es gallarda la postura de reconocer nuestros méritos, cuando los hemos venido demostrando en todos los momentos de la lucha. ¿Qué tiene de particular, para formarse idea de la verdad de España, que los ministros rojos la hayan abandonado en los momentos de peligro? ¿Era necesario que huyeran con todos los productos de sus saqueos y de sus robos, para saber que eran ladrones y oportunistas? ¿Era menester encontrar los cuerpos del delito de las celdas de tortura, para enterarse de que nuestros hermanos eran sacrificados en medio de los más grandes suplicios?

No. España lo decía y lo denunciaba a todas horas. Pero era más positivo dejarse seducir por el oro robado, que hacer honor a la verdad.

La guerra de España nos ha servido para conocernos. A los de dentro y a los de fuera.

Pero todavía hay una parte del territorio español, pequeña, por suerte, que gime bajo el terror y la tiranía. ¿Qué esperan sus dirigentes para huir y rendirse sin condiciones?

Tendrán que continuar la lucha los soldados de España? La dignidad y la caballería no significan nada para los dirigentes rojos. La caridad y el humanitarismo no lo conocieron nunca. No apelaremos a estos sentimientos que, por ser nobles, no se albergan en los pechos de los marxistas. Pero el instinto de conservación lo tienen bien arraigado. La seguridad personal, en el régimen de Justicia de la España nueva, les peligra. ¿Y las banderas gloriosas que tremulan en los Pirineos, no les hablan de Justicia y de renovación?

## El Gobierno Nacional no ha aceptado el envío de un agregado comercial francés

PARÍS, 9. — Continúa la polémica periodística en torno del éxito o fracaso del senador Berard en Burgos. Mientras la Prensa de centro y de derechas dice que han sido un éxito las conversaciones celebradas con el General Jordana, los periódicos de izquierda dicen que han sido un fracaso debido a que el Generalísimo Franco no ha hecho concesión alguna a Francia.

También se comenta en toda la prensa el próximo envío de un representante de Francia cerca del Gobierno de Burgos.

### Francia ha de reconocer antes al Gobierno de Burgos

PARÍS, 9. — Sobre la visita del enviado oficial de Francia a Burgos, el senador Mr. Bard, se van conociendo detalles. Según las últimas informaciones, el Gobierno de Burgos no quiere tener trato ninguno con la República francesa antes que ésta reconozca de manera implícita y jurídicamente al Gobierno del Generalísimo Franco. Según esto, el Generalísimo no ha aceptado el envío de un agregado comercial francés, al estilo del de Inglaterra,

Ayer al mediodía ondeó la Bandera Nacional en la cumbre de los Pirineos, mientras nuestros combatientes infatigables desembarcaban en Menorca, que fué totalmente liberada

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES CORRESPONDIENTE AL DIA 9 DE FEBRERO DE 1939. - III ANO TRIUNFAL

Hoy ha prosseguido nuestro victorioso avance en Cataluña y a las 12 horas y 15 minutos las tropas españolas llegaron a la frontera francesa.

Se tienen noticias de haber ocupado San Juan de las Abadesas y otros muchos pueblos y posiciones y de que nuestras columnas han logrado alcanzar gran profundidad.

En el amanecer del dia de hoy han desembarcado tropas nuestras en Ciudadela, población de la costa occidental de la Isla de Menorca, reforzando la guarnición de dicha plaza que se había levantado contra los tiranos rojos, hallándose dominada casi toda la isla a la hora de dar este parte.

Han huido embarcados con rumbo al extranjero los dirigentes rojos.

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

En Cataluña a las 11 horas 36 minutos una de nuestras columnas alcanzó la frontera en el Coll de Perthus. El espectáculo que presenta la carretera desde un par de

kilómetros antes de La Junquera era verdaderamente desolador porque refleja la marcha de los restos de un Ejército en total derrota.

Los coches, camiones abandonados, algunos de ellos incendiados, los bidones de gasolina, herramientas, tornos, armamento, papeles, cadáveres, carros agrícolas y ganado abandonados, cubren de tal modo la carretera que materialmente es imposible llegar en coche a la frontera.

La rapidez del avance ha impedido que continúen las voladuras, llegando nuestras tropas a la frontera después de vencer la resistencia de los últimos fugitivos.

Ha caído en nuestro poder la orden escalonada de retirada dictada por el cabecilla titulado general Rojo, que, según informes, ha estado en la frontera hasta las diez, por no esperar la llegada de nuestras tropas antes del domingo próximo.

Otra columna a las 17 horas había rebasado la línea de Rosas - Vilajuiga, encontrándose en estos momentos sus vanguardias a unos 10 kilómetros de la frontera y habiendo vencido la resistencia del enemigo.

En Ampurias se ha cogido un hospital con más de 350 heridos rojos.

No se puede precisar el material encontrado en este sector. Más de

12 blindados están sobre la carretera de la frontera y por todas partes se encuentra armamento, municiones y algunas piezas sueltas de artillería.

Se ha cogido, además, una batería de 11.43, 3 antiaéreas, 6 piezas antitanques y ayer, en Figueras, 300 fusiles ametralladores, y en el castillo de esta plaza hay enorme cantidad de valores y alhajas ya debidamente custodiadas.

Otras fuerzas, en el sector al Norte de Ripoll, han ocupado los pueblos de Bruguera, Pardinas, Calarps, santuario de Nuria, habiéndose alcanzado la frontera en este punto. San Pablo de Segurias, San Juan de las Abadesas y Vallfogona de Ripollés, continuando el avance a la hora de dar el parte.

En Canals ha sido encontrada una fábrica recién montada de gases lacrimógenos. En Nuria un hospital con heridos rojos. En San Juan de las Abadesas muchas ametralladoras sobre vagones, 2 piezas de grueso calibre, una batería antiaérea y vagones con tiendas, prendas y gran cantidad de municiones de todas clases.

En el sector occidental también se ha llevado a cabo importante avance, derrotando al enemigo que inútilmente ha tratado de impedirlo.

En el sector de Figueras han sido ocupados los pueblos de Navata y Avinyonet. En el de Torelló se encontraron 22 aviones, 32 motores de aviación y material diverso.

En Olot una fábrica de cartuchos con millón y medio de éstos y en otros puntos un depósito de 600.000 cartuchos y otro de granadas de mano. En Oix han sido rescatados más de 1.000 presos que estaban en poder del S. I. M. entre ellos varios Jefes y Oficiales.

El número de prisioneros hechos hoy al enemigo y registrados hasta ahora pasa de 3.500 pero hay muchos más que aun no han pasado por los registros.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACIÓN

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Rosas, La Selva, Mahón y la Mola. Hoy lo han sido el puerto de Valencia y los Altos Hornos de Sagunto.

En combate aéreo sostenido hoy en el sector de Peñarroya, han sido derribados 5 Curtiss enemigos seguros y 3 probables.

### SEGUNDA AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO

La isla de Menorca está totalmente liberada y ocupada por las tropas nacionales.

Salamanca 9 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal. De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco MARTIN MORENO.

### La salud del Padre Santo inspira serios cuidados

CIUDAD DEL VATICANO, 9. — Su Santidad ha pasado una noche regular. Esta mañana el médico le ha encontrado algo más descansado que días anteriores, a pesar de

perdurarse ciertas alteraciones febriles. No obstante, se tiene la convicción de que podrá asistir a los festejos del próximo 11 y 12.

A dicho finel Vicario General de Roma ha encomendado a todas las iglesias de la Ciudad Eterna que hagan un Trisagio y plegarias por la salud del Romano Pontífice.

CIUDAD DE VATICANO, 9. — Su Santidad ha sufrido hoy un ataque cardíaco que ha puesto en verdadero peligro su vida. A últimas horas de la tarde su estado era ya más satisfactorio habiendo podido conciliar el sueño. A las 20 horas ha llegado el médico quien permanecerá toda la noche en el Vaticano.

mañana hace conjeturas respecto del viaje del senador francés monsieur Berard a Burgos. Mientras una parte de la Prensa cree que han tenido éxito sus conversaciones cerca del Ministro de Estado del Gobierno Nacional, general Jordana, otros creen que el senador francés ha vuelto con las manos vacías.

### COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

PARÍS, 9. — La Prensa de esta